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Не стареют душой ветераны 

В этом году России пришлось 
столкнуться с серьёзными вы-
зовами как экономического, 
так и геополитического харак-
тера. Это и пресловутые санк-
ции, и обострение отноше-
ний с США и их сателлитами, 
и гражданская война в сопре-
дельной Украине. В такой си-
туации усиливается и без того 
огромное значение Великой 
Победы, одержанной 70 лет 
назад Советским Союзом над 
фашистской Германией. 

Сегодняшний собеседник 
«КП» — Василий Курбатов, 
председатель городского Сове-
та ветеранов (пенсионеров) вой-
ны, труда, Вооружённых сил и 
правоохранительных органов. 
На мой взгляд, всем нам сейчас 
стоит прислушаться к мнению 
человека, который пользуется 
заслуженным уважением у жи-
телей города, является мораль-
ным авторитетом, а также об-
ладает мудростью и огромным 
жизненным опытом.

— Василий Васильевич, не 
секрет, что не все молодые 
люди сейчас хорошо знако-
мы с российской историей. 
Не могли бы вы вкратце расска-
зать о масштабах Великой Оте-
чественной войны и о том, ка-
кой страшной ценой доста-
лась нам Победа?

— Великая Отечественная 
война была самой тяжёлой и 
кровопролитной из всех войн 
мировой истории. Она унес-
ла около 27 миллионов жиз-
ней советских людей. Значи-
тельная часть из них — мирное 
население, погибшее в резуль-
тате фашистских репрессий, в 
концлагерях, от бомбёжек, го-
лода и болезней. Наши поте-
ри составили свыше 40% всех 
людских потерь в период Вто-
рой мировой войны.

Советский Союз ценой неи-
моверных усилий и потерь внёс 
решающий вклад в победу анти-
гитлеровской коалиции. Совет-
ско-германский фронт на протя-
жении четырёх лет являлся глав-
ным фронтом Второй мировой 
войны. Здесь было разгромлено 
607 дивизий нацистского блока, 
в то время как союзники нанес-
ли поражение 176 немецко-фа-
шистским дивизиям.

Общие потери нацистов на 
советско-германском фронте 
составили 10 миллионов чело-
век (всего фашистская Герма-
ния потеряла во Второй миро-
вой войне 13,6 миллиона чело-
век), а также до 75% орудий и во-
енной техники. Эти данные, как 
бы ни пытались искажать исти-
ну западные «историки», говорят 
сами за себя, их невозможно ни 
замолчать, ни опровергнуть.

— Какие уроки, на ваш 
взгляд, должно извлечь из 
этого нынешнее поколение?

— С той поры минуло почти 
70 лет, но мы ни в коем случае не 
должны забывать главные уроки 
Великой Отечественной войны.

Во-первых, и тогда, и сейчас 
нам необходимы патриотизм, 
вера в свой народ и своё Оте-
чество, опора на собственные 
силы и умелое использование 
собственных возможностей.

Во-вторых, успехи на фрон-
те и в тылу стали возможными 

Василий Курбатов: «Этот праздник, наш великий День Победы, 
мы должны встретить так хорошо, как никогда»

благодаря сплочённости наше-
го общества, единству всех его 
групп и социальных слоёв.

В-третьих. Пожалуй, один из 
самых главных уроков войны со-
стоит в том, что вопросы укре-
пления обороно способности го-
сударства и повышения бое-
готовности Вооружённых сил 
должны всегда быть в центре 
внимания политического руко-
водства нашей страны.

В-четвёртых. Необходимо 
проявлять бдительность и на 
корню пресекать такие явле-
ния, как ультранационализм и 
неофашизм. «Коричневая чума», 
к сожалению, оказалась жи-
вучей, и до сих пор её рециди-
вы случаются там, где для этого 
возникают благоприятные об-

стоятельства. Печально созна-
вать, что притеснения истин-
ных героев — ветеранов войны 
— и героизация нацистов про-
исходят в наше время в неко-
торых государствах постсовет-
ского пространства, например, 
в странах Балтии и на Украине.

Правящая верхушка в Укра-
ине вообще докатилась до не-
слыханного позора. Недавно 
там были одновременно запре-
щены и нацистские, и коммуни-
стические символы. Тем самым 
украинские националисты ко-
щунственно уравняли фашизм и 
коммунизм. В недавней союзной 
республике, братской стране 
идёт снос памятников В.И. Лени-
ну. А ведь слово «памятник» про-
исходит от слова «память», тем 
самым прозападные украинские 
политики пытаются переписать 
историю. Это, конечно, совер-
шенно недопустимо.

Казалось бы, с окончани-
ем «холодной войны» ситуация 
в мире изменилась в лучшую 
сторону. Но это только внеш-
нее и потому обманчивое впе-
чатление. Военные угрозы для 
России не исчезли, они лишь 
приняли скрытые и оттого бо-
лее опасные формы. К сожа-
лению, вблизи наших границ и 
сейчас есть немало как потен-
циальных, так и реальных «го-
рячих точек».

Как бы то ни было, с полной 
уверенностью можно сказать: 
после почти двадцатипятилет-

него перерыва дезинтеграцион-
ные процессы, в результате ко-
торых распался Советский Союз, 
а в период «лихих девяностых» 
чуть было не распалась Россия, 
наконец-то пошли вспять и сме-
нились интеграцией.

Многие политологи счита-
ют, что воссоединение Крыма 
и Севастополя с Россией — это 
«первая ласточка» глобального 
тренда на собирание русских 
земель. 

— Расскажите, как гото-
вятся королёвские ветераны 
встретить 70-летний юбилей 
Победы?

— Семидесятилетняя годов-
щина Победы Советского Со-
юза в Великой Отечественной 
войне — это, с моей точки зре-

ния, юбилей 
великого со-
бытия. Поэто-
му мы долж-
ны провести 
этот празд-
ник на самом 
высшем уров-
не. Со Дня По-
беды 9 Мая 
1945 года ми-
нуло без ма-
лого 70 лет, и 
с нами остаёт-
ся всё меньше 
у ч а с т н и к о в 
Великой Оте-
ч е с т в е н н о й 
войны. Мы не 
должны забы-
вать великий 
День Победы.

70-летие По-
беды мы долж-
ны отметить, 
как никогда, 
ещё и пото-
му, что нынеш-
няя молодёжь 

должна, просто обязана знать, 
что Победа в этой войне нам 
досталась дорогой ценой. Ведь 
тогда нашу Родину защищали 
15-, 16- и 17-летние молодые лю-
ди. Основные тяготы войны лег-
ли на поколение, родившееся в 
1923–26 годах, то есть на молодёжь.

Очень хотелось бы, чтобы 
ветеранов войны, тех самых 
людей, которых с нами остаёт-
ся всё меньше и меньше, везде 
встречали с уважением, благо-
дарили, не забывали, прислу-
шивались к ним и всегда пом-
нили об их подвиге.

— Сколько сейчас в нашем 
городе ветеранов ВОВ?

— На сегодняшний день в 
г. о. Королёв, считая мкр Юби-
лейный,  их осталось всего 407 че-
ловек, это инвалиды и участни-
ки Великой Отечественной вой-
ны. Тружеников тыла военно-
го времени — 3115 человек, жи-
телей блокадного Ленинграда — 
120 человек и бывших несовер-
шеннолетних узников фашист-
ских концлагерей — 200  человек.

Им мы оказываем помощь, 
работаем с ними, не даём им 
почувствовать себя забытыми.

— Что удаётся сделать для 
ветеранов, а что — нет?

— По-прежнему сложно ре-
шается вопрос с обеспечени-
ем ветеранов льготными ле-
карствами. В этой ситуации 
особенно тяжело приходит-
ся онкологическим больным и 
больным сахарным диабетом. 

Нам говорят: «Нет льготных ле-
карств!», хотя при этом в ком-
мерческих аптеках эти лекар-
ства почему-то есть.

Но ведь это вопрос жизнен-
ной необходимости, такие ле-
карства больные должны при-
нимать постоянно. Ну а поку-
пать за свои деньги дорогосто-
ящие медикаменты пенсионе-
ры просто не в состоянии.

Наши           градообразующие           пред-
приятия очень хорошо заботят-
ся о своих ветеранах, большое 
им за это спасибо. Но и здесь 
есть проблемы, по преимуще-
ству организационно-техничес-
кого характера. Например, кто-
то, проработав на градообразу-
ющем предприятии 25 лет, за-
тем перешёл на работу в дру-
гую структуру. Официально он 
уже не является ветераном дан-
ного предприятия, но только 
лишь с формальной точки. 

Есть проблемы с ветеранами-
врачами и учителями. У них ма-
ленькие пенсии, и им также обя-
зательно надо помогать. Нель-
зя оставлять без помощи и тех 
ветеранов, которые всю жизнь 
проработали на предприятиях, 
распавшихся в 1990-е годы и ны-
не уже не существующих.

Наш Совет, конечно, старает-
ся заботиться и помогать всем 
ветеранам, но наши финансовые 
возможности весьма ограниче-
ны. Отмечу, что королёвская го-
родская ветеранская организа-
ция — единственная в Москов-
ской области, которая оказыва-
ет посильную материальную по-
мощь ветеранам города.

Ещё одна проблема — это от-
ношение к ветеранам и готов-
ность чиновников решать бес-
покоящие их вопросы. Я хочу 
ещё раз обратиться и к нашим 
руководителям, и к их секрета-
рям с просьбой: если к вам при-
шёл ветеран, не держите его в 
очереди, проявите уважение и 
внимание.

Даже в Священном Писа-
нии сказано: «Если к вам при-
шёл седовласый человек, то вы 

должны встать и поклониться 
ему». Будьте добрее и радуш-
нее к пожилым людям, помни-
те, что они обращаются к вам 
в самых крайних ситуациях, по 
жизненно важным вопросам.

Что касается остальных во-
просов, то они по возможности 
решаются и городскими вла-
стями, и Советом ветеранов.

— Какие меры по поддерж-
ке ветеранов принимаются в 
преддверии 70-летия Великой 
Победы?

— С начала 2015 года в Коро-
лёве реализуется масштабный 
план празднования 70-летия По-
беды. Здесь и обследование здо-
ровья участников ВОВ, и осу-
ществление мониторинга, и про-
ведение мероприятий по улуч-
шению жизни ветеранов, и орга-
низация и проведение диспансе-
ризации инвалидов и ветеранов. 

Это благотворительная ак-
ция «Спешите делать добро», 
благотворительная акция «По-
беда», акция «Ветеран живёт 
рядом», поздравления участ-
ников Великой Отечественной 
войны с вручением памятных 
медалей и подарков, оказание 
социально-бытовой помощи 
по благоустройству Дома ве-
теранов. Здесь и спортивные, 
и культурно-массовые — всего 
около 60 мероприятий. То есть 
весь 2015 год — это год празд-
нования 70-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

Хотелось бы, чтобы к этой 
великой дате были наконец-то 
решены вопросы с обеспече-
нием ветеранов льготными ле-
карствами. Также необходимо 
дойти до каждого участника 
Великой Отечественной вой-
ны, поблагодарить его за его 
подвиг. Они будут довольны, 
когда к ним придут, вручат по-
дарки, скажут слова благодар-
ности и спросят: «Не нуждае-
тесь ли вы в чём-то в данный 
момент?» Может быть, кому-
то нужно лекарство, а кому-то 
— провести ремонт в квартире.

Очень хотелось бы, чтобы 
наши органы здравоохранения 
обратили на ветеранов особое 
внимание и к 9 Мая провели их 
100%-ную диспансеризацию.

— Как осуществляется вза-
имодействие между муници-
пальными властями и Сове-
том ветеранов, видите ли вы с 
их стороны внимание и жела-
ние помочь?

— Глава города у нас замеча-
тельный. Он сказал так: «Я ве-
теранов уважаю, я был вместе с 
ними и буду с ними. Я всегда бу-

ду им помогать». И он выполняет 
свои обещания, его работа вид-
на очень наглядно. За это ему хо-
телось бы сказать спасибо.

Между муниципальными вла-
стями и Советом ветеранов су-
ществует полное взаимопонима-
ние. Мало того что руководство 
Совета ветеранов приглашают на 
все совещания, касающиеся жиз-
ни нашего города, у нас спраши-
вают: «Чем вам помочь?» И это, 
конечно, очень хорошо.

Беседовал Алексей ФЕДОСЕЕВ


